

Martes 1 de Mayo de 2018

### SECRETARIO

**Fortalecerá SAGARPA producción y mercados agroalimentarios.** - Con el fin de responder a las nuevas demandas de productos mexicanos en Europa y Asia, la **Secretaría de Agricultura**, en coordinación con organizaciones de productores y agroempresarios, fomentará acciones para fortalecer las cadenas productivas y nuevos nichos de mercado agroalimentario.

Así lo aseguró el titular de la dependencia, **Baltasar Hinojosa Ochoa**, durante una reunión con integrantes del consejo directivo de la Confederación de Porcicultores Mexicanos, encabezada por José Luis Caram Inclán.

El funcionario señaló que existe toda la voluntad para dar apoyo a los productores en el momento adecuado y ante sucesos internacionales, por lo que solicitó que la referida Confederación realice una propuesta previa y de consolidación de la cadena productiva del país.

Respecto al TLCAN, **el titular de la SAGARPA** refirió que en esta apertura económica cada sector se ha acomodado de tal forma que todas las ramas mostraron crecimiento y concentrando su propio mercado. **Excélsior, 6-D/ El Mañana, 1/ABC, 2**

1



### MONITOREO

Difundido el 30 de Abril de 2018

#### **Reconoce Cházaro Montalvo impulso de SAGARPA a productores.**

El presidente del Consejo Directivo de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG), el diputado federal Oswaldo Cházaro Montalvo, saludó la presencia del **titular de la SAGARPA**, licenciado Baltazar Manuel Hinojosa Ochoa, en la Asamblea General realizada en la sede de la organización que preside. “Por ser ganadero lo consideramos nuestro aliado y saludamos su llegada a la Secretaría de Agricultura porque desde allí se realiza una función necesaria y conveniente para el país y para nuestro sector en el periodo que le resta al gobierno de la República; pero además vienes a colaborar para que el sector agroalimentario y agropecuario siga en la ruta del desarrollo y del bienestar. Nos complace tu arribo a la Secretaría y desde luego nos servirá para planear el futuro de la ganadería en el contexto del sector agroalimentario”. En su intervención, el titular de la **SAGARPA, Baltazar Manuel Hinojosa**, agradeció el cálido recibimiento al tiempo de observar que esa reunión fue la primera como titular de la **SAGARPA** y se comprometió a trabajar por el bien de los productores del país. “Es un alto honor estar con ustedes es la primera reunión fuera de la oficina y no olvidaré que me hayan recibido en la casa de la Confederación. Me siento muy orgulloso de estar aquí. Quiero generar seguridad, certidumbre y confianza por eso en estos ocho meses voy a trabajar como si me hubiera tocado desde el principio del sexenio, con muchas ganas y pasión y con la camiseta de ser ganadero”. El legislador priísta, Cházaro Montalvo expresó que al hacer una recapitulación de lo realizado en este sexenio en el ámbito de agropecuario “vemos con mucha satisfacción los avances que hemos tenido”, al tiempo de reconocer el impulso de la Secretaría a los productores pecuarios. A manera de recuento y sobre el impulso brindado a los productores pecuarios desde la **SAGARPA** en este sexenio, el también presidente de la Comisión de Ganadería de la Cámara Baja del Congreso de la Unión, se refirió a la cobertura de riesgos a través de los seguros ganaderos que actualmente funcionan a lo largo del territorio mexicano, de los que dijo “es una de las tareas más completas y cumplidas a partir de la palabra empeñada del presidente de la República, Enrique Peña Nieto”.

2

<https://www.mexicampo.com.mx/reconoce-chazaro-montalvo-impulso-de-sagarpa-a-productores/>

---

### **El presidente Enrique Peña Nieto felicitó a los pequeños con motivo del Día del Niño**

El presidente Enrique Peña Nieto felicitó a los pequeños con motivo del Día del Niño; aseguró que el gobierno de México trabaja todos los días a favor de los derechos de los niños. Algunos funcionarios como el titular de Hacienda José Antonio González Anaya, el titular de Economía Ildefonso Guajardo, el titular de la **SAGARPA Baltazar Hinojosa** y el titular de la SENER Pedro Joaquín Coldwell pusieron fotografías de pequeños en sus redes sociales.

[http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes\\_30042018/30042018019529nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_30042018/30042018019529nc.mp4)

### **30/04/2018Milenio Noticias Tarde 2da C-120 (IZZI) 16:49**

Se registraron 19 impactos del Boletín Num.119 “Fomentará SAGARPA producción y nichos de mercados agroalimentarios: Baltazar Hinojosa”.

3

Portales de Internet: 19

**Boletín Num.119 “Fomentará SAGARPA producción y nichos de mercados agroalimentarios: Baltazar Hinojosa”.** La **SAGARPA**, en coordinación con las organizaciones de productores y agroempresarios, fomentará acciones para fortalecer las cadenas productivas y nuevos nichos de mercado agroalimentario, a fin de estar preparados para responder a las nuevas demandas de productos mexicanos en Europa y Asia. Así lo aseguró el titular de la dependencia, **Baltazar Hinojosa Ochoa**, durante una reunión con integrantes del consejo directivo de la Confederación de Porcicultores Mexicanos, encabezado por José Luis Caram Inclán, quienes le presentaron un diagnóstico de este sector en México y los logros obtenidos a nivel nacional e internacional. **Hinojosa Ochoa** señaló que existe toda la voluntad por parte de la **SAGARPA** de apoyar a los productores, en el momento adecuado ante sucesos internacionales, por lo que solicitó que la referida Confederación realice una propuesta previa y de consolidación de la cadena productiva de nuestro país.

---

Resaltó que, cada una de las organizaciones, sabe cuáles son los retos que se podrían enfrentar, por lo que juntos, productores y autoridades, tienen que plantear las estrategias para responder a los mercados internacionales y, también, ante posibles contingencias comerciales en el contexto global. Baltazar Hinojosa mencionó que durante este último tramo de la administración se trabajará en las necesidades que se tienen en el sector productivo, como la ampliación de mecanismos de cobertura y ordenamiento de mercado, por lo que pueden ver a la **SAGARPA** como un aliado de los productores de todos los niveles. Con respecto al TLCAN, el secretario de Agricultura refirió que en esta apertura económica cada sector se ha acomodado de tal manera que todas las ramas mostraron crecimiento y encontrado su propio mercado. Por su parte, José Luis Caram Inclán agradeció el apoyo de la **SAGARPA** a los productores porcícolas, y señaló que en el cierre de esta administración es necesario consolidar las acciones de política pública que permitan capitalizar las fortalezas de este sector, el cual cuenta con 20 mil 180 unidades de producción en 14 estados del país.

<http://www.elarsenal.net/2018/04/30/fomentara-sagarpa-produccion-y-nichos-de-mercados-agroalimentarios-baltazar-hinojosa/>  
<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/527542>  
<http://yancuic.com/mexico/fomentara-sagarpa-produccion-y-nichos-de-mercados-agroalimentarios-baltazar-hinojosa>  
<https://www.20minutos.com.mx/noticia/363105/0/fortalecera-sagarpa-produccion-y-mercados-agroalimentarios/>  
<https://rotativo.com.mx/noticias/nacionales/edomex/700955-fortalecera-sagarpa-produccion-y-mercados-agroalimentarios/>  
<https://edomex.quadratin.com.mx/fomentara-sagarpa-produccion-y-nichos-de-mercados-agroalimentarios/>  
<http://www.tallapolitica.com.mx/fomentara-sagarpa-produccion-y-nichos-de-mercados-agroalimentarios-baltazar-hinojosa/>  
<http://redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/38670-fomentara-sagarpa-produccion-y-nichos-de-mercados-agroalimentarios>  
<http://www.economiahoy.mx/economia-eAm-mexico/noticias/9108265/05/18/Sagarpa-fortalecera-la-produccion-y-mercados-agroalimentarios.html>  
<https://www.calleMexico.com/sociedadypoder/fomentara-sagarpa-produccion-nichos-mercados-agroalimentarios-baltazar-hinojosa/>  
<http://pokerpolitico.com.mx/index.php/2018/04/30/fomentara-sagarpa-produccion-y-nichos-de-mercados-agroalimentarios-baltazar-hinojosa/>  
<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/trabaja-sagarpa-fortalecimiento-cadenas-productivas-y-nuevos-nichos-mercado>  
<http://lado.mx/noticias.php?id=973010>  
<http://imagenagropecuaria.com/2018/fomentara-sagarpa-nichos-mercados-agroalimentarios/>  
<https://panoramaagrario.com/2018/04/fomentara-sagarpa-produccion-y-nichos-de-mercados-agroalimentarios-baltazar-hinojosa/>  
<https://hojaderutadigital.mx/fomentara-sagarpa-produccion-y-nichos-de-mercados-agroalimentarios-baltazar-hinojosa/>

<https://azteca.digital/2018/04/30/fortalecera-sagarpa-produccion-y-mercados-agroalimentarios/>  
<https://www.voragine.com.mx/2018/04/30/fomentara-sagarpa-produccion-y-nichos-de-mercados-agroalimentarios/>  
<http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/15880-fomentara-sagarpa-produccion-y-nichos-de-mercados-agroalimentarios>

## SECRETARÍA

**Ley vitivinícola permite planes de largo añejamiento.**- El Consejo Mexicano Vitivinícola (CMY) espera duplicar la producción de vino en 15 años, que actualmente es de 25 millones de litros.

ES director del Consejo, Gabriel Padilla, comentó que la aprobación de la Iniciativa de Lev General de Fomento a la Industria Vitivinícola permitirá al sector trabajar en tres estrategias: aumentar el número de hectáreas para la siembra de uva para esta bebida y fomentar su consumo y la participación de mercado de las firmas mexicanas.

5

Daniel Milmo Brittingham, presidente del organismo, calificó de histórica la decisión, la cual ayudará a sentar las bases de coordinación entre el sector productivo y el gobierno en México, para impulsar políticas públicas que propicien el desarrollo en las regiones donde se producen los vinos mexicanos.

El consumo per cápita de vino en México es de 0.964 mililitros, casi un litro por persona, y la idea es alcanzar un consumo de entre tres y cuatro litros para 2025, dijo.

Una vez aprobada la Ley de Fomento a la industria vitivinícola se creará la Comisión intersecretarial, en la que la Secretaría de Economía estará a cargo de presidencia y **SAGARPA** llevará la Secretaría Ejecutiva, ambas instancias convocarán a las demás dependencias para etiquetar recursos para impulsar el proyecto. **Excélsior**, 3

**¡Herbicida en el taco!**- El 30 por ciento de las tortillas que se venden en México tiene glifosato, un herbicida contenido en el maíz transgénico que la Organización Mundial de la Salud (OMS) clasificó como probable cancerígeno para los humanos. Así lo reportó un estudio en el que participó la académica Elena Álvarez-Buylla, investigadora del Instituto de Ecología de la UNAM.

La científica, Premio Nacional de Ciencias 2017, apunta que aún no se sabe cuántos años tendría una persona que consumir glifosato para que éste genere daño.

Refirió que estudios recientes en Europa y Estados Unidos reunieron información epidemiológica que sugiere que el glifosato no es degradable como se pensaba, sino que se acumula en el cuerpo y se asocia a la proclividad a ciertas enfermedades, como cáncer en los órganos digestivos y falla renal.

El 90 por ciento de las tortillas que se comercializa en tortillerías y supermercados, estimó, tienen entre 1 y 15 por ciento de maíz transgénico.

La académica indicó que es necesario que el Gobierno interrumpa la importación de maíz transgénico y que incentive la producción de maíz nacional, el cual, destacó, es de mejor calidad, contiene más fibra y proteína, a la par que la Secretaría de Salud y **SAGARPA** deben emprender acciones para regular el uso de esta sustancia. **Metro, 9**

## SECTOR

6

**Bajan de precio productos básicos.**- El costo de la canasta básica de alimentos disminuyó 0.7% durante abril, según el levantamiento de precios que mes a mes realiza Excélsior. El conjunto de los 33 productos considerados mínimos indispensables en la dieta de los mexicanos por parte del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social bajó 11 pesos con 30 centavos durante el cuarto mes del año, con lo que se necesitaron mil 580 pesos con .10 centavos para adquirirlos.

De esta canasta, en abril cinco productos aumentaron de precio, ocho se redujeron, en tanto que 20 permanecieron estables.

El producto que mayor alza registró en mercados y tiendas de autoservicio fue el chile verde cuyo kilo pasó de 19.90 pesos el 31 de marzo a 24.90 pesos el día de ayer, lo que representó un aumento de 25.1%.

Al listado de mayores aumentos se sumó el pollo entero debido a que el kilo transitó de 69 a 74 pesos en el mismo periodo, lo que representó un alza de 7.2 por ciento.

Mientras que el kilo de pechuga de pollo con hueso, registró un aumento de 6,1% al pasar de 82 a 87 pesos en el último mes.

Entre los productos que más disminuyeron de precio en el cuarto mes del año se encuentra el jitomate cuyo kilo transitó de 22.90 pesos el 31 de marzo a 16.90 el 30 de abril, lo que significó un descenso de 26.2 por ciento.

El kilo de cebolla, por su parte, registró un descenso de precio de 24.5% al pasar de 13.90 a 10.50 pesos en el periodo de referencia. En tanto que el kilo de limón tuvo una reducción de 17.5% al pasar de 39.90 a 32.90 pesos en el mismo lapso. **Excélsior, 1-6**

**Rubro agrícola no frena por revisión.-** México mantiene un crecimiento de doble dígito en las exportaciones de aguacate, tomate y carne al mercado estadounidense, a pesar de las presiones del gobierno de Donald Trump para limitar las compras agroalimentarias en el TLCAN.

Juan Carlos Anaya Castellanos, director general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, comentó a Excélsior que la perspectiva del sector es que no prospere la propuesta de "estacionalidad" agrícola en las negociaciones del acuerdo comercial y que México refrende su posición como el 12 mayor productor agroindustrial en el mundo.

Recordó que son únicamente tres productos los que busca proteger EU en el TLCAN, entre ellos el tomate, los cítricos y los espárragos, por una presión de los estados de Florida y Georgia.

Sin embargo, "el consumidor estadounidense demanda productos frescos de México como el aguacate, tomate, carne y frutos rojos, así como cerveza y tequila, por lo que sería un error condicionar las exportaciones a la temporalidad". **Excélsior, 3-B**

7

**Prevén aumento de 66% en compra de maíz brasileño.-** Debido a las gestiones y el trabajo que hacen en México los productores de Brasil, este año se prevé un aumento de 66 por ciento en la internación de maíz amarillo de ese país.

Juan Pablo Rojas, presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (Cnpamm), indicó que el año pasado se trajeron del país sudamericano alrededor de 300 mil toneladas, y para 2018 se espera superar las 500 mil.

Se está incrementando porque ellos están presionando, en el buen sentido de los negocios, para que se les compre el grano.

Explicó que aunque es más caro traer el maíz desde Sudamérica en comparación con la frontera norte de México, se trabaja en sinergias que lo hagan redituable.

Sí sale más caro, pero ellos tendrán que manejar sus tasas y sus mejores condiciones, si es que pueden lograrlo, para llegar a venderle más todavía a los mexicanos porque tienen que hacer comparaciones respecto a Estados Unidos. **Milenio, 23**

### INFORMACIÓN GENERAL

**Queda a deber fiscales, fuero.** - La 63 Legislatura cerró su último periodo ordinario de sesiones incumpliendo mandatos legales y ciudadanos. Los congresistas dejaron acéfalas las fiscalías del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA) y mandaron a la congeladora la minuta aprobada por los diputados que eliminaba el fuero constitucional al Presidente de la República y a todos los altos funcionarios que gozan de inmunidad procesal. Entre los incumplimientos ordenados por la Carta Magna que no fueron atendidos por el Senado está la designación del Fiscal General de la República y del Fiscal Anticorrupción; así como la ratificación de los 18 Magistrados anticorrupción propuestos por el Ejecutivo. En este tema, el Congreso no atendió las demandas de organizaciones de la sociedad civil que pidieron una reforma al Artículo 102 constitucional para crear una Fiscalía verdaderamente autónoma e independiente. **Reforma, PP**

**Cae consumo de gasolina Premium y sube el de Magna.** - Los altos precios de la gasolina en los primeros tres meses del año cambiaron los hábitos de consumo de los automovilistas, quienes optaron por ahorrarse unos pesos con la compra de la Magna, que es más barata, en lugar de la Premium.

El promedio de ventas de la llamada gasolina verde fue de 632 mil barriles diarios en el primer trimestre de 2017, volumen que se incrementó a 662 mil barriles entre enero y marzo de este año.

El comportamiento de la roja fue a la inversa: en el mismo periodo de hace un año se vendieron 140 mil barriles diarios, mientras que en 2018 bajó a 120 mil.

En el primer trimestre del año anterior, el precio de la gasolina Magna fue de 15.91 pesos por litro, mientras que el de la Premium fue de 17.74 pesos; un año después, la verde se comercializó al público en 17.19 y la roja en 18.84 pesos.

Con el fin de suavizar el aumento en los precios de los combustibles, el gobierno federal aplicó estímulos al Impuesto Especial sobre la Producción y Servicios (IEPS), lo cual tuvo un costo fiscal en la recaudación. **El Universal, PP**

**Seguirán fallas en pagos electrónicos.** - Las fallas de conexión con el Sistema de Pagos Electrónicos Interbancarios (SPEI), detectadas desde el viernes pasado, y que han provocado lentitud en transferencias de dinero, podrían persistir a lo largo de esta semana.

Así lo advirtió la CONDUSEF, que pidió a los cuentahabientes tomar las previsiones para enfrentar esta contingencia.

## SINTESIS INFORMATIVA

---

En entrevista con Excélsior, Mario Di Costanzo, presidente de la CONDUSEF, explicó que desde el viernes pasado algunos de los operadores de enlace de tres bancos (Banorte, Citibanamex y Banjército) presentaron problemas con la conexión con el SPEI del Banco de México (Banxico), por lo que prácticamente "todos los bancos" decidieron switchear sus operaciones a servicios de contingencia que, dada su capacidad, son más lentos. Descartó que se trate de un hackeo.

En tanto, el Banco de México informó que diversas instituciones financieras mantendrán un esquema de operación alterno para hacer sus transferencias financieras hasta que se apliquen las soluciones correspondientes.

Expuso que no hay indicios de que se hayan afectado recursos de los clientes.  
**Excélsior, PP**